

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Isas de Cuba y Puerto-Rico . . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la Haas y el 6 de los no suscritores. Por meses, pídese en Gerona, 2000. Anuncio oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagará según la importancia de su contenido y extensión. Juicio de esta Administración.
 Todo pago se entienda por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún centavo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de la Gobernacion.— Reales órdenes, fecha 21 de octubre, disponiendo que el 4 de este mes se subasta de nuevo la adquisicion de 8,267 kilogramos de hilo de hierro de 5 milímetros de diámetro, 1,215 porcelanas para aislador de suspension, 1,138 soportes y 53 tensores completos, para el coigaco de un conductor telegráfico desde Córdoba á Ecija, así como la de 32,552 kilogramos de hilo de hierro, 3,879 porcelanas, 3,654 soportes y 203 tensores para la construcción de una nueva línea telegráfica desde Córdoba á Málaga.

Extranjero.

Los diputados de la izquierda de París tratan de pedir el aplazamiento de la exposicion hasta 1879.

—El Papa ha recibido á sus parientes; ha perdido el uso de las piernas.

—Licen de París que en el Senado ha tenido lugar una amplia discusión sobre la informacion propuesta por Mr. Ferry, acabándose por acordar que las secciones elijan mañana 18 miembros para dictaminar sobre ella.

En la Cámara esperábase una batalla sobre si se votarían ó no las cuatro contribuciones directas, pero esto no ha tenido lugar por haber sabido que Mr. Grevy y el duque d' Audiffret habian sido llamados al Eliseo.

Háblase de la formacion de un gabinete mixto de la izquierda y constitucionales. La Cámara en este caso votaría las contribuciones. Otros dicen que las izquierdas no se contentarán con este arreglo y que el mariscal dimitirá.

La creencia general es de que estamos abocados á una solucion definitiva.

—Los delegados de las Cámaras de sindicatos de París intentaron vanamente ver á Mac-Mahon para exponerle la decadencia de las industrias, negándose el mariscal á recibirles.

—Las noticias acerca la epidemia en Argelia carecen de fundamento.

—Escriben de París que es inminente la dimision del mariscal Mac-Mahon.

Mr. Julio Grevy, presidente de la Cámara de diputados, ha sido llamado al Eliseo, á donde acudió, conferenciando despues con la mayoría para que votara las contribuciones directas, complaciendo al mariscal y facilitándole así su dimision.

—Alemania y Austria rechazan la idea de la reunion de un Congreso europeo para el arreglo de la cuestion de Oriente.

—Dicen de Roma que es inminente el fallecimiento del Papa.

—Quinientos alumnos de la Escuela Politécnica de París, depositaron una corona en la tumba de monsieur Thiers.

La situacion de Francia es gravísima.

—La Cámara italiana ha votado la abolicion de la pena de muerte.

GUERRA DE ORIENTE.

Paris 29.—Telegrafian de San Petersburgo que han capitulado 2,000 turcos en Chipka.

Los turcos han enviado refuerzos á Antivari.

Los montenegrinos han ocupado los desfiladeros de Duga, armando para ello á los ancianos.

El general Skobeleff está curado de su herida.

—Una diputacion de turcos ha visitado á lord Derby, al cual ha presentado una memoria en que se ocupa de la situacion de la guerra, excitándole á que sea defendida Constantinopla que está amenazada con la posesion de la Armenia por los rusos. Añade la memoria que puede sublevarse el Afghanistan atrayendo los musulmanes de la India, y que conviene enviar una flota al Bósforo.

Lord Derby les ha contestado que Constantinopla no está amenazada, que el valle del Eufantes ha sido abandonado, que Inglaterra puede ir á la India por Suez, que no cree en una sublevacion de musulmanes y que al entrar la escuadra se le impondrían condiciones inaceptables; que cuando sea oportuno se esforzará en obtener la paz, y que no cree que Austria esté dispuesta á obrar.

Créese que se ocupará el Consejo de esto.

—Continúan las negociaciones para la rendicion de Plevna.

Un buque acorazado turco defiende Antivari.

—Segun estadísticas que se tienen por exactas, los rusos han cogido á los turcos durante la campaña provisiones por valor de 14 millones de francos, 16 bajás, 200 cañones, dos monitores y cuatro vapores, habiéndoles hecho prisioneros 500 oficiales y 44000 bajas entre prisioneros, muertos y heridos.

—Osman-bajá ha ofrecido rendirse, si se ofrecía á su ejército retirarse en libertad, pero el general Skobeleff ha rechazado estas condiciones.

—La prensa rusa niega la posibilidad de un armisticio.

—Turquia ha declarado el bloqueo en las costas de Sptica y Dullégico.

GERONA 2 DE DICIEMBRE DE 1877.

LAS AVES, LOS REPTILES Y LOS INSECTOS, considerados bajo el punto de vista agrícola.

(Continuacion.)

En el pasado número empezamos las gallináceas, haciendo una sucinta descripcion de la raza conchinchina. Hoy, al continuar su estudio, empezaremos por la de la Flèche.

Esta raza, aun cuando se cree in-

dijena de Francia, en rigor no es mas que el resultado de la union de diversas razas francesas con la española, y la semejanza que tienen sus individuos con los de esta última, corrobora nuestro aserto.

El gallo de la Flèche es de figura airosa y marcial, presenta el cuerpo sostenido por dos patas de una delgadez no muy pronunciada, pero lo suficiente para contribuir al buen efecto del conjunto; el plumaje generalmente negro y lustroso y cola larga, redonda y bien formada. Es la raza francesa cuyos individuos adquieren mayor tamaño, engordando muy fácilmente por lo cual son muy apropiados para el cebo. En la edad adulta y cuando han adquirido todo su desarrollo, pesan de tres á cuatro kilogramos y miden unos sesenta centímetros en su mayor dimension.

La gallina es algun tanto mas pequeña que el gallo, más redondeada también y presenta las patas algun tanto mas cortas proporcionalmente. Su carne, como la de aquel, es sumamente fina y delicada, y las plumas, son negras también, siendo notables las del bajo vientre por su simétrica colocacion.

Si bien no tan fecunda esta raza como la anterior, en cambio presenta una carne sumamente fina y es muy apropiado para el cebo, por medio del cual llega á adquirir un tamaño verdaderamente enorme.

La raza de Dorking es la mas estimada en Inglaterra, en donde no figura mas que en la mesa de los grandes señores, por el precio exorbitante á que se venden sus individuos al llegar á su completo desarrollo.

Es notable por su extraordinaria precocidad y por la delicadeza y exquisito sabor de su carne.

Las aves de Dorking son muy poco susceptibles á los cambios bruscos de temperatura y estado higrométrico, y de ahí el que deba cuidarse de instalar las jaulas ó corrales en parajes perfectamente secos, pues de lo contrario, aquellas perecerian.

El gallo es de magnífica y arrogante figura, de formas muy poco salientes y redondeadas, plumazon abundante, cola regular, cinco dedos en cada pata y cresta sencilla; pesa en su mayor desarrollo de tres á cinco kilogramos. Su carne es abundante y exquisita y su azada no puede determinarse por ser muy variable, sabiéndose tan solo que alcanza mucho volumen.

La gallina posee una cresta plegada sencilla y dentada pero muy pequeña, cuerpo redondeado y demás caracteres muy parecidos á los del gallo. Es muy fecunda y precoz y empolla perfectamente sus huevos.

El color del plumaje es muy variable en esta raza y su alimentacion consiste en una pasta hecha con cebada y maíz cocidos. Al tratar de acimatarla en España, debe procurarse no cambiar de un modo

demasiado rápido el régimen alimenticio y, en caso de hacerlo, debe ser con regla y muy poco á poco.

La raza de Crèvecoeur es la más importante y la de mejores condiciones de cuantas se presentan en los mercados franceses.

El gallo presenta un cuerpo muy voluminoso y de rara figura, la cabeza muy grande con un perico de plumas en la parte superior y una cresta dividida en dos puntas ó cuernos formando un ángulo más ó menos agudo, y que á veces se ramifican en caprichosos dibujos, las patas cortas y robustas y color vario. Su peso en la edad adulta es de tres á cuatro y mas kilogramos, y la carne muy abundante.

La gallina presenta el cuerpo bien proporcionado y parecido al de las conchinchinas, como también el gallo, del que se diferencia tan solo por su cresta que es pequeña. Pone muchos y magníficos huevos, que no sabe incubir de ningún modo y que por lo tanto se venden en el comercio ó se incuban artificialmente de cuyo sistema hablaremos mas adelante. Es también sumamente precoz y de carne delicada.

Y por fin la raza española es una de las mas preciosas del globo por su magnitud, precocidad y delicado gusto en la carne.

El gallo es de noble y arrogante figura, cola larga y con un gran penacho de plumas aterciopeladas, cabeza erguida, cresta redondeada y dentada, y paso marcial; es de regular tamaño y carne deliciosa en todas sus variedades, que son muchas, y se hallan esparcidas por toda la Península.

La gallina es de bello aspecto también, y tiene la cresta papada, las patas regulares y el color vario como su pareja. Es muy fecunda y sus huevos son magníficos.

Despues de terminada la descripcion de las principales razas de gallinas, réstanos tan solo hablar de la incubacion artificial de los huevos.

La incubacion natural, como ya se sabe, verificase colocándose la mecha encima los huevos para darles calor, con lo cual van reviviéndose hasta desarrollarse por completo los hijuelos.

Sin embargo, hay gallinas, por ejemplo, las de la raza de Crèvecoeur que no pueden incubar sus huevos, lo cual redund siempre en perjuicio del ganadero. De ahí el que se pensase en sustituir el calor natural de la madre por otro obtenido artificialmente, sistema que ha dado excelentes resultados.

No es mi objeto describir esos aparatos puesto que seria eso salirme de los limites en que he procurado encerrarme, y tan solo si apuntaré que seria conveniente introducirlos en nuestras casas de labranza en donde no dejarían de producir sus beneficios.

La cria de las gallinas como ya dije al principio de mi descripcion, es muy lucrativa; sin embargo, al

ganos utiliza, esas aves que tan útiles servicio prestan al hombre, para que, después de tener desarrollados los espolones que poseen en las piernas, y avivados sus malévolos instintos puedan servir de horrible diversion al público en esos crueles é inmorales combates conocidos bajo el nombre de *riña de gallos* y que desde Inglaterra han ido propagándose por el resto de Europa. No acertamos á comprender el mérito de estas pobres luchas que sirven tan solo para desarrollar instintos crueles y sanguinarios en el alma de los espectadores, y por lo tanto creemos que, si los Gobiernos quieren recibir un aplauso de la moral pública, deben prohibir terminantemente y á todo trance esos bárbaros espectáculos.

Aunque habíamos ofrecido á nuestros lectores ocuparnos de las *corredoras* en el presente artículo, la falta de tiempo y sobra de material nos lo han impedido. Dios mediante en el próximo número procuraremos dejar satisfechos los lícitos deseos de quien nos honra leyendo nuestras desaliñadas líneas.

V. Piera.

Instrucción Pública.

Por fin, el alcalde de San Andrés de Alterri ha depositado en la administración económica dos trimestres de los muchos que en concepto de personal se le deben á aquel profesor, pero en cambio no ha ingresado el de material y alquileres correspondientes á dichos trimestres.

Esta obligación la cumplirá el tal alcalde pues sabemos que el señor gobernador civil se halla dispuesto á que se cumpla lo que tiene mandado.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 28 de noviembre de 1877.
Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y distinguido amigo: La *Correspondencia de España*, en su edición de esta mañana, confirmando la noticia que comuniqué á V. ayer, dice que en el Consejo de ministros que tendrá lugar el 29 del corriente en la régia cámara, quedará resuelto de un modo oficial el casamiento de S. M. el rey con su augusta prima la infanta señora doña Mercedes, dándose cuenta inmediatamente de tan fausto suceso á las potencias extranjeras.

Igualmente confirma las noticias que ya conoce V. referentes á la guerra de Oriente y negociaciones entabladas por Inglaterra.

Un telegrama espedito ayer en Roma y recibido esta noche en Madrid por un renombrado político, dice que con motivo de las manifestaciones republicanas y discursos pronunciados por los mas caracterizados propagandistas de esta idea, el gobierno de Victor Manuel dispuso que se instruyeran las oportunas diligencias por la autoridad superior civil, con el fin de poner un correctivo á los oradores que, en el calor de la inspiración, escitaban á la rebelión contra la monarquía, hasta conseguir el triunfo de la democracia.

El resultado de las pesquisas practicadas por los agentes de la autoridad fué la detención de varios individuos de procedencia republicana y el descubrimiento de dos depósitos de armas de fuego y blancas con algunos gorros fríos y varios documentos, que dan á entender que aquella manifestación no era un hecho aislado, sino que por el contrario tenía ramificaciones en otras capitales entre ellas Turin,

Gaeta, Nápoles y Florencia, á cuyas principales autoridades se les habia pasado una circular dándoles conocimiento del caso y las instrucciones mas terminantes y precisas para ahogar en su germen cualquier intentona de insurrección ya sea en este sentido ya en otro.

En tal situación y como era de esperar, la mirada de los ministeriales se fijó en la persona del veterano Garibaldi á quien se supone que no ha renunciado ni renunciará á pesar de su edad avanzada, á su primitivo plan republicano que constituye sus sueños dorados y en tal concepto, se le considera como el iniciador de las algaradas democráticas que quedan mencionadas.

Por esto se ha dispuesto tambien que dicho caudillo, así como tambien su hijo y correligionarios sean objeto de la vigilancia; pues de poco tiempo á esta parte se agitan cautelosa y activamente.

Aunque los partidarios del rey de Italia aparentan no dar importancia á dicho acontecimiento, se asegura que no las tienen todas por suyas en razon á que personas de gran representacion que hasta aquí vivian como ajeadas de las huellas políticas, se manifiestan hoy claramente partidarios de los principios ya indicados.

De un dia á otro se espera recibir mas detalles acerca del movimiento que se está operando en el territorio italiano.

Procuraré enterarme para tenerle á V. al corriente de lo que pueda suceder.

La recepcion habida esta tarde en el real palacio ha estado muy concurrida.

Los prohombres del partido constitucional y centro parlamentario se veian confundidos en el salon de embajadores con otros de distinta procedencia.

S. M. se mostró muy afectuoso con el duque de la Torre y el señor Sagasta, cosa que no dejó de llamar la atención á otros políticos que señalaban á aquellos dos como inmediatos herederos de este gobierno.

De Francia no puedo decir á usted nada porque hoy ni carta ni telegrama han recibido las personas que me favorecen con sus justificadas noticias.

Sin embargo las agencias telegráficas le darán á saber alguna cosa antes de que llegue á su poder esta.

El Corresponsal.

Madrid 29 de noviembre de 1877.

Mi distinguido compañero: En círculos autorizados y con referencia á noticias recibidas esta madrugada de varias capitales del extranjero, se ha dicho que el memorandum formulado por el gabinete de Londres relativo á la cuestion de Oriente y del que tiene V. ya conocimiento, parece que no ha dado el resultado que pudo prometerse su autor, pues las potencias á quienes iba dirigidas, se dice que se consideran desligadas de los compromisos que contrajeron en el tratado de París por el mero hecho de lo ocurrido en las conferencias diplomáticas de Constantinopla.

Esta version, por ahora tiene el carácter oficioso, sin embargo de que se presenta como la opinion de quien está llamado á resolver el asunto en union de sus colegas respectivos.

Por lo que respecta á la Gran Bretaña, se dice que su gobierno no renunciará á las gestiones entabladas por mas que la primera impresion le ha sido desfavorable, mayormente cuando el pueblo inglés le

alienta para que no desista de su resolución y la lleve á cabo aun á costa de sacrificios si es necesario; sin embargo, hoy por hoy su accion se limitará á emplear los recursos diplomáticos para conseguir sus fines.

Y si, como se presume, estos fueran ineficaces, no sería difícil que se viera arrastrado por las corrientes populares que se muestran un tanto belicosas.

Hoy por la mañana el señor Sagasta ha sido visitado por algunos ex-ministros de su comunión, y con tal motivo parece que se ha hablado mucho sobre ciertas eventualidades que á decir verdad son esperadas con marcadas muestras de impaciencia por los que hasta aquí han vivido en la abstencion.

Asegúrase que en los primeros dias de enero se hará la promoción de senadores vitalicios para cubrir las vacantes que resultan en la alta cámara, antes de que las Cortes se abran.

Puedo adelantar á V. la noticia de que, en dicha promoción, figurarán varios constitucionales cuyos nombres daré á V. oportunamente, pues pudiera suceder que la lista sufiera un cambio de personas.

El corresponsal.

Barcelona 29 de noviembre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: Agradable sorpresa me ha causado ver anunciado en el periódico de su digna direccion, unos *Ensayos Poéticos* escritos por don Ildefonso Igual, por ser persona con cuya amistad cuento desde la niñez, y porque veo que al fin ha resuelto ocuparse de un modo formal en cultivar la bella poesía, de la que puede esperar triunfos legítimos y honrosos.

Ildefonso Igual es natural de Barcelona; primo del aplaudido don Federico Soler tan conocido bajo el pseudónimo de Pitarra; é hijo de don Manuel Igual y Bosch, profesor de idiomas y escritor público, de ideas liberales, lo cual le ocasionó el ser desterrado de la ciudad condal por el tristemente célebre Carlos de España, y en cuya época escribió varias composiciones firmadas por *El Solitario de Alella*, punto de su destierro.

Durante la guerra civil que terminó en los campos de Vergara, fué don Manuel poeta del Teatro Principal de Barcelona, teniendo á su cargo las correcciones que la censura exigía y la composicion de numerosos himnos patrióticos que en dicho coliseo eran cantados cuando el ejército liberal obtenia alguna victoria contra las huestes de don Carlos de Borbon.

Su nombre, empero, no es conocido cual debiera, porque, honrado padre de familia, prefirió trabajar ocultamente en pró de la ilustración en sentido liberal, á la gloria de que su nombre fuese conocido; pero esponiéndose á ser tratado duramente como lo habia sido, por el general ya mencionado.

Ildefonso Igual, aunque nacido en Barcelona, tiene derecho al aprecio de los gerundenses tanto por ser oriundo de Olot y sentir vivas simpatías por el país de sus mayores, como porque uno de sus tios, don José Igual y Bosch maestro de instrucción primaria fallecido en agosto de 1875, fué de los defensores de Gerona bajo la bandera del Regimiento de Ultonia, hasta quedar prisionero de los franceses en una salida que del fuerte del Condestable hicieron unos trescientos hombres con objeto de atravesar las líneas enemigas cuando, ya hecha la capitulación, previeron el desastro-

so cumplimiento que obtendria por parte de los que mas tarde fueron los asesinos del inolvidable Alvarez.

Pero concretándose á la personalidad del autor de los *Ensayos Poéticos* que han puesto la pluma en mi mano, pasaré á manifestar á V. que dicho señor fué condiscípulo de doña Angela Grassi, la cual varias veces le ha impulsado á escribir; y que si bien su modestia le ha impedido dar á conocer su nombre, las pocas poesías que ha puesto á disposicion del público, han obtenido cuando este ha sido ilustrado aplausos legítimos, ya por las escasas pretensiones de que las ha revestido siempre, ya tambien por el sabor místico que en ellas domina; de lo que son ejemplo las que fueron publicadas en *La Comedia*, periódico barcelonés correspondiente al año 1853, *El Inocentón* semanario de 1857, y las que en idioma catalán lo fueron en los calendarios del Instituto Agrícola de San Isidro, de los años 1865, 1866 y 1874.

De V. afectísimo S. S. q. b. s. m.
José M.^a S.

Gacetilla General.

Salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, se ha concedido por el Sr. Gobernador civil de la provincia, á doña Rita Casadevall y Moret, vecina de Olot, la autorización por la misma solicitada, para aprovechar seis metros ochenta centímetros de agna del rio Fluviá en término de San Juan las Fonts y punto denominado *costa roja*, de su propiedad.

Una autorización análoga se ha otorgado á D. José Casellas y Masaguer, para extraer aguas subterráneas de la riera mayor de Sta. Coloma de Farnés, por medio de cañería cerrada, con destino al riego de terrenos de su propiedad.

—El general Ibañez, director del instituto geográfico y estadístico, ha tenido la galartería que le agradecemos de remitirnos un ejemplar del real decreto é instrucción para llevar á cabo el censo general de la población española, y un modelo de las cédulas de instrucción que han de servir para realizarle.

Prometemos contribuir por nuestra parte á cuanto tienda á hacer que el censo de población sea una verdad.

—Don Francisco Martorell y Feliu, abogado y vecino de Barcelona, ha solicitado el registro de 47 pertenencias mineras con el título de *La Esperanza*, situada en el término municipal de San Hilario Sacalm y en el parage conocido con el nombre de *Montoli ó Font picant*.

—El dia 15 del corriente tendrá lugar en los estrados del Juzgado de primera instancia de este partido la venta en pública subasta de varias fincas situadas en el pueblo y término de Garrigolas.

—En los bosques del Mississippi se ha criado un árbol, al que se dan 500 años de existencia, del cual un tronco que mide 20 piés de diámetro por 16 de largo será una de las curiosidades que figurarán en la esposicion de París. El árbol media 283 piés de alto y 25 de diámetro en la base.

—Ayer estuvo el mercado de esta ciudad sumamente concurrido como pocas veces lo hemos visto.

—Anteayer salió de esta ciudad para el Ampurdán, el general Arrando. Es posible que á estas horas se encuentre todavía en Figueras.

—Nuestro querido amigo don Enrique Climent y Vidal, se encuentra en Selva de Mar, á donde ha ido á pasar unos dias, muy mejorado, segun nuestras noticias, de la pertináz do-

lencia que tanto le aqueja.
—En Gerona pasan cosas que ni se explican ni se comprenden.

El Ayuntamiento acordó por cuestion de economías, apagar muchos faroles de los que se encendian para el público, y no obstante de saber la falta que algunos de ellos hacen, continúan sin encenderse ni limpiarse, que es todavía peor.

Ahora resulta otra anomalía. Creemos que todos los vecinos de Gerona contribuyen en igualdad proporcional á los gastos comunales y por tanto, que todos deben disfrutar por igual de los beneficios públicos; pues nada de esto sucede; porque mientras que los faroles del alumbrado público de la parte baja de la capital se apagan á las once y algunos á las once y pico de la noche, los de la parte alta dejan de alumbrar á las nueve á nueve y media algunos. ¿Quiere alguien decirnos el porque unos vecinos son de mayor condicion que otros? Quiere explicarnos porque esta igualdad de nuevo cunho y esta justa comprension de derecho?

—Nos preguntan algunos cuando se abre al público la línea férrea de esta ciudad á Figueras.

Eso mismo hacemos nosotros; ¿cuando se abre?

—Los acaparadores de nuestro mercado, siguen haciendo su agosto en el mismo, encareciendo los artículos y sin que alma viviente intente mirar por los intereses del público.

Dicen algunos que esto no puede evitarse y nosotros decimos que si, puesto que en otras capitales se hace y debe hacerse.

—Por haber sufrido un descarriamiento el tren que de Paris conduce la correspondencia española, anteayer no llegó á esta ciudad la de la nacion vecina, habiéndose recibido ayer por la mañana.

—Se quejan nuestros industriales y comerciantes de la gran paralización que en esta ciudad se experimenta en todos los negocios que á ellos se refiere.

—Segun nos dicen de Viloví, el cura párroco don José Hortal, sigue siendo la piedra de discordia entre los vecinos de aquella poblacion, como en otra ocasion dijimos, sin que el alto ministerio que ejerce sea suficiente á hacerle comprender la conducta que debe observar en favor de la paz y reconciliacion de cuantos están desunidos por diferencias políticas.

Llamamos la atencion de quien corresponda, á fin de impedir la anómala situacion en que está colocado el referido padre de almas.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE GERONA.

Cartas que se hallan detenidas en esta oficina, por falta de direccion ó franqueo.

Provincia de Gerona. Sta. doña Catalina Glibal.—Padron Patit, número 6, Cataluña.

Gerona 1.º de diciembre de 1867.—El administrador, Joaquin Ruiz Blanch.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden

comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Quéjense muchas personas de esperimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los broquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que le impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodatos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de Alquitran de Guyot para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de Alquitran.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 28.

Créese que para el primero de diciembre próximo aparecerá en la «Gaceta» el reglamento de la nueva organizacion de la policia.

—Los periódicos de Puerto-Príncipe hacen grandisimos y cumplidos elogios del comandante general del departamento del centro, general Casola, que con una actividad y entusiasmo dignos del mayor encomio, ha hecho grandes esfuerzos para terminar la desastrosa guerra fratricida que sostienen los rebeldes cubanos, y además ha tendido su mano protectora á los amantes del trabajo, proporcionándoles los medios de reparar en parte los males y pérdidas ocasionados por la guerra.

El general Cassola ha conseguido que haya tal tranquilidad en toda la vastísima zona de su mando y tal confianza en su autoridad, que las gentes del campo se entregan ya por completo á sus labores, como si la paz fuera ya un hecho y el país estuviera en condiciones normales.

Correo del 29.

Entre los individuos de la junta directiva del círculo popular alfonsino, surgieron anteayer algunas disidencias con motivo de los principios políticos y religiosos que ha de proclamar el nuevo partido moderado que pretenden constituir los socios de aquel círculo.

Seccion bibliográfica.

El sumario del número 50 de la Enciclopedia Médico-Farmacéutica, es el siguiente:

Seccion científica.—Revista de

Sociedades científicas.—Seccion bibliográfica.—Remitido.—Gacetillas.—Folleto.

—El número 46 de El Fomento de la Construcción que acabamos de recibir contiene importantes materias.

Provincias.

Un periódico de Málaga ha publicado, y varios otros colegas reproducen, las siguientes preguntas:

¿Quiénes han sido los secuestradores de Aurioles?

¿Quiénes, cuántos y de qué categoría han sido los protectores del secuestro?

¿Cuánto ha soltado la familia del secuestrado, y como se ha repartido el rescate entre secuestradores y protectores?

¿Cómo se explica la tranquilidad de los secuestradores en los cuatro meses y veintinueve dias que duró el cautiverio?

¿Cuál es el juicio critico que sobre este secuestro forma hoy en voz baja el público decente, y cuál el que formará muy alto el país entero, en época quizás no lejana?

—El gobierno tiene el propósito de plantear en Valencia la ley de de secuestros, y aplicar sus disposiciones á los autores de estos delitos.

—El 24 fué descubierta en Reus una fábrica de moneda falsa, encontrándose en la casa donde se fabricaba, unos fogones, algunos trozos de diferentes metales y algunas armas blancas. La autoridad procedió á la detencion de cuatro hombres y dos mujeres.

—El 30 fué sorprendida por una partida de 11 hombres armados la diligencia de Pons y Artesa, en la mitad del camino de ámbos puntos, habiéndose llevado, segun parece, efectos y valores de los viajeros. Fuerzas de Pons y Balaguer han sido destacadas en persecucion de los bandoleros.

Variedades.

PREVISION Y HUMILDAD.

La alegre golondrina... Nos anuncia la hermosa primavera; Juan Jose Herraiz.

Golondrina ligera, De la estacion florida, precursora, Tu raudo y ténue vuelo me enamora Como ilusion hermosa y placentera.

De region apartada Vienes en busca de un amado nido; Que con feliz instinto suspendido Dejaste en humildísima morada.

¿Dime, quién te ha enseñado A atravesar los piélagos undosos Y á construir albergues industriales Con barro, por el hombre despreciado.

Tu emigras anualmente, Tu emprendes penosísimo viage En busca de un país bello y salvaje Léjos del europeo continente.

¿Será tal vez, que guia Debas ser tu, de humana inteligencia?... ¿Quiso Dios estirpar á la indolencia, Y en tí puso un ejemplo de porfia?...

¿El amor á los lares Que nos vieron nacer, acaso enseña, Cuando al volver del Africa, entre peñas Te posas, ó en pobrísimos hogares?...

¿Y ese barro asqueroso que tu recojes con penoso anhelo Rozando con tus alas hasta el suelo, Es de humildad ejemplo provechoso?

Orgullo inmotivado Con sobrada frecuencia al hombre rige, Y si al suelo su vista se dirige No piensa que el de barro está formado!

Con necio desvario, De su orijen se olvida la criatura; Pero en lobrega y triste sepultura Van á parar, orgullo y poderío.

Por esto, golondrina, De la estacion florida, precursora; Repito que tu vuelo me enamora Porque á pensar en Dios, él me encamina Mayo de 1877.

Ildefonso Igual.

CORREOS

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entra las.—El de Barcelona á las 10:30 horas mañana, 4:30 tarde.

El de Francia. La Jaquera, y Figueras, á las 8:11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 5 de la mañana y á las 2 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

Advertencias.—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la principal á las 11 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, á las 9 de la mañana, 1 y media de la tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 4 á 5.

Seccion Mercantil.

MERCADO DE GERONA

DEL DIA 1.º DE DICIEMBRE DE 1877.

Ps. Cs.

	Trigo.	25	»
	Mezcladizo.	21	50
	Cebada.	13	75
	Maiz.	18	75
	Judias.	37	50
El hectólitro.	Habas.	17	50
	Mijo.	18	75
	Fayol.	18	50
	Avena.	11	25
	Arvejas.	17	50
	Centeno.	18	75
El kilógramo.	Garbanzos.	0	60
	Arroz.	0	52
El litro.	Acete.	1	25

Telegrams

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 30.—Segun una estadística hecha por las oposiciones, cuentan estas con 115 votos seguros y 125 probables para el señor Posada si se presenta su candidatura á la presidencia del Congreso en disidencia con el.

El Directorio de los disidentes del moderantismo discutió ayer las bases del partido, mostrando completa intransigencia respecto del artículo 11 de la constitucion sobre cuestiones religiosas. Tambien se inclinaron á una enérgica oposicion al gobierno.

Paris, 30.—El nuevo ministerio está compuesto de individuos de las izquierdas.—La bolsa está en alza.

—Andifret, Pasquier y Grevy han sido llamados por el mariscal, dándoles seguridades de que las cámaras nada debian temer.

Afirmase que el Senado negará la disolucion y no secundará un golpe de fuerza. El mariscal aseguró que no lo daría, y que era partidario de la disolucion. Lesseps trató de disuadirle y le aconsejó que lo reflexionara. Grevy le aconsejó que diera una solucion parlamentaria al conflicto.

—Asegúrase que si resalta elegido un Papa de ideas conciliadoras en el futuro conclave, Alemania propondrá al Vaticano un *modus vivendi*.

Imp. de «La Lucha» Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

PARA

LA HABANA

con escala en Puerto-Rico.

Saldrá de Barcelona en la primera quincena de diciembre el vapor trasatlántico español

MARIA



su capitán don Federico Molins

Admitiendo carga á flete y pasajeros para ámbos puntos. Informarán sus consignatarios señores Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo, y en el despacho de aduanas, de don Francisco Novelle, Pórticos Xifré, 6, bajos, Barcelona. 7 m-d

PARA

LA HABANA



CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona á mediados del mes de Diciembre, el magnífico vapor trasatlántico español,

VIDAL-SALA

su capitán don Juan Maristany. Admitiendo carga á flete y pasajeros. Informarán los señores Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal. Despacho de aduanas, señores P. Bertran y compañía, calle Cristina, 12, entresuelo, Barcelona. m-d-4

SE anuncia la venta del terreno, dividido en solares para edificar, del derruido convento é iglesia de Monjas de Santa Clara, sito en esta capital, bajo los tipos y pactos respectivamente fijados en el pliego de condiciones, que estará de manifiesto hasta el día 20 diciembre en poder del notario don José Casadevall. 1-2

PÍLDORAS DE LURDES.

Estas maravillosas píldoras recomiendan para la completa curación de todas las enfermedades que provienen de la alteración de los humores y de la sangre.

No pudiendo continuar en la industria por causa de enfermedad, se traspasa una acreditada tienda de modas de señora. Arcos de la plaza de la Constitución, 11. 3-5

CUPONES

Se compran de la deuda exterior. Gran bazar de Sallietti Hermanos, plaza de la Constitución, 7.—Gerona. 9-13

INTERESANTE. -- Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito. residuos y recibos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los CUPONES

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos. Casa de Cambio de Antonio Mateu plaza del Oli, Estanco Gerona. 8-37

Ensayos Poéticos

por DON ILDEFONSO IGUAL Y BARNÓ

Sumario de las tres primeras entregas. Dedicatoria á los señores componentes del centro artístico de Olot. A Erato; invocacion. Independencia moral del hombre; recuerdo de amistad á la ilustrada poetisa doña Angela Grassi. Una historia de cada dia; composicion dedicada al distinguido vate catalan, don Juan Bassols y Prim. A una cruz solitaria. Una historia de cada dia; Epilogo; á una jóven gerundense. Admiracion y gratitud á la mujer; poesia inspirada por otra de don José Alcalá Galiano. A Elisa M., in morte di ma sorella. Recorts de Barcelona, devant d' una tomba. A un arroyo, soneto.

Los señores que deseen suscribirse pueden remitir UNA PESETA, importe total de las doce entregas de que constará la obra, en sellos de diez y de quin-ce céntimos, en carta dirigida al autor, Plaza Ferial 4, 2.º á don Juan Boet, calle Mayor núm. 3, Olot.

LA SALUD DE los NIÑOS.

JARABE INFANTIL DE LURDES Precioso medicamento que facilita la secrecion conocida con el nombre de BABA, evitando los sufrimientos de la primera denticion. Véanse los prospectos del Jarabe y de las píldoras. Ambos preparados se elaboran y espenden en Barcelona, Farmacia del Pino Riera del Pino 11; Gerona, depositario don Joaquin Ametlier Farmacéutico.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30. Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Carlo Martinez. ARTÍCULOS de escritorio y papeleria Plaza Constitución, 11, tda.

POLVORA único depósito en esta capital que la cede á PRECIOS DE FABRICA 11

NUEVOS

Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS MAQUINAS SINGER Y REFORMADAS MAQUINAS SINGER EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS MAQUINAS SINGER EN LAS MUY ADELANTADAS Y REFORMADAS MAQUINAS SINGER

DE LA MUY ACREDITADA y famosa FABRIL SINGER DE LA COMPANIA SINGER DE NUEVA YORK

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido. Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, antes de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la máquina sin necesidad de ir á la maquinaria, y es la única que borda en 5 tonos y con estambres de todas clases. A la hora de comprar antes de comprar máquina para coser, no dejes de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece la maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontraréis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al hasta te cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, atendiendo á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon é que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL. relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y boles de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.